

La prosperidad altoaragonesa y el momento actual

Momentos son los actuales de una gravedad indiscutible para la prosperidad altoaragonesa, y agravados notablemente por la postergación en que han estado los intereses generales del país, por la pasividad, apatía, indiferencia y odio a todo lo que significara prosperidad que con su desdichada actuación han tenido la mayoría de los diputados a Cortes de esta provincia, y dijo la mayoría, porque la minoría, compuesta por el diputado don Joaquín Mallo, es la única que se ha ocupado de la defensa de los intereses generales del país traducidas en infinidad de subvenciones para obras sanitarias, escuelas, mejoras urbanas, y de carreteras, traídas de aguas, así como los múltiples anuncios de subastas, y la defensa constante noble y valiente que en todo momento ha hecho de la tan importante como perseguida obra salvadora de la prosperidad altoaragonesa llamada Riegos del Alto Aragón.

Todo esto demuestra el porqué la inmensa mayoría de los pueblos de la provincia han pedido, han rogado

y han exigido el tener de nuevo como diputado a Cortes por esta provincia a don Joaquín Mallo.

El agradecimiento de los pueblos se lo quieren demostrar así, y pronto las urnas demostrarán con cifras bien elocuentes el triunfo de la candidatura de izquierda, porque ha de ser la única que ha de seguir defendiendo los intereses generales del país.

Buenos y valientes trabajadores lleva como compañeros en candidatura el señor Mallo, como son don Ildefonso Beltrán, don Casimiro Lana y el que designen las organizaciones obreras que con tanto entusiasmo como los otros tres ha de trabajar para la defensa y por la prosperidad altoaragonesa.

¡Altoaragoneses! Todos los que os interesa nuestro engrandecimiento y prosperidad votaréis como un solo hombre estos cuatro dignos y prestigiosos señores, que con hechos, con la verdad y la justicia van a defender sin hipocresías y sin amenazas el tan necesitado resurgir aragonés.

Jorge Cajal.

Jugada en puerta

Elecciones

El envite de la gran partida que el pueblo español se dispone a jugar el día 16 de Febrero próximo, está ya sobre el tablero, de la rueda nacional.

Dos corrientes de opinión entienden en la disputa: Izquierdas y Derechas. Estas arrecian la propaganda—de día en día—para ver de cruzar primero y poseer después, las grandes y bastas estepas de la conciencia española.

¿Quién triunfará? Sin ninguna clase de reservas lo decimos: el frente único popular.

Cuatro años de República, han sido más que suficientes, para que la gran masa proletaria y la clase media de la Nación tenga la suficiente experiencia para saber qué carta ha de jugar en tan importante partida.

Pero aun siendo así, debemos ser recelosos y perspicaces, trabajando sin cesar, hasta conseguir la victoria definitiva sobre los enemigos del régimen que el pueblo se dió, por su libérrima voluntad, el 14 de Abril de 1931. Esto es: Una República democrática y de trabajadores de todas clases.

Hay que aplastar de una vez para siempre, las derechas reaccionarias y vaticanistas, en las urnas.

Son las del «bienio» negro; las que sustituyeron Ayuntamientos de elección popular, como los de Monzó y Binaced y tantos otros, por el horrendo delito cometido por sus regidores de administrar honestamente y con pulcritud exquisita los fondos de sus respectivos Municipios.

Por haber conseguido mejoras para los pobres menesterosos y más equidad en la tributación de los «predios» que los circundan, así como también en el reparto de tierras, aun a costa de sacrificios de sus personas más allegadas y de ellos mismos; por haber conseguido del primer «bienio» cientos de miles de pesetas, para Grupos escolares, para la tracción e instalación de «Aguas potables» y otras mejoras que renunciamos enumerar, pero que tienen suma importancia para la vida de los pueblos cuando son bien administrados.

¡Hay que ganar las elecciones!!! No se nos diga después, como me decía un pariente del otro lado del Círculo: hablando del Canal de Monegros, cuando yo me esforzaba por hacerle ver las ventajas y riquezas que reportaría regar aquellas grandes explanadas de tierra. Para qué queremos el agua, hombre, si tampoco

podemos vender el trigo. ¿Qué os pasa a vosotros y tenéis Canal?... Comprendí la amargura de aquel labrador de la clase media y medité la labor nefasta que habían realizado los agrarios del «bienio» negro, que ni pican ni labran.

¡Hay que ganar las elecciones!!! ¡Obrero! Vota a las izquierdas el 16 de Febrero próximo, si prefieres la liberación a vivir la condición de paria.

¡Labrador! Vota a las izquierdas si quieres el resurgimiento del «agro» y los productos que tantos afanes te cuestan alcancen el precio en el mercado lo suficiente remunerador que cubran con creces tus necesidades.

La jugada está en la puerta. Hay que ganar el envite: Por la liberación de los presos políticos y sociales.

Por la resolución alarmante del paro obrero; por el resurgimiento de la industria y del comercio; por la edificación de una vida más humana

¿Será verdad tanta belleza?

La Patronal toma a su cargo la solución del problema Plaza de Toros

La Asociación Patronal, que preside don José Mairal, adoptó el acuerdo en la última sesión celebrada de realizar cuantas gestiones fueran necesarias a fin de dar solución al pleito de la Plaza de Toros. La Patronal, convencida de la importancia que este asunto tiene, no sólo para el Comercio, sino para la ciudad toda, ha tenido el acierto de abordar de una vez el problema con el sano propósito de que esté resuelto antes de las próximas fiestas de Agosto.

Sabemos que una Comisión de la Patronal, presidida por el señor Mairal, ha iniciado hoy sus gestiones, visitando en primer lugar, al alcalde de la ciudad.

Felicitemos a la Asociación Patronal y deseamos que el éxito le acompañe en su gestión.

Decididamente, la hipocresía es «el Pacto secreto» de las derechas. Salió la declaración de izquierdas y para contrarrestar el efecto de ponderación y de ecuanimidad que produjo en la opinión, inventaron la inventada existencia de unos pactos secretos, para asustar y amedrentar a cuatro beatas, a seis histéricas y a otra media docena de solteronas momificadas.

Bueno, pues siéntense ustedes y agárrense. Los que han pactado secretamente con los enemigos del régimen y de la democracia, con los energúmenos de la carroña monárquico-tradicionalista, son los que con la República han gobernado y gracias a la República han salido del anonimato en que nacieron, vivieron y se desarrollaron. Pactos secretos para atentar y para «procurarlo» todo, contra el régimen a quien todo lo deben.

¿Puede darse mayor hipocresía sacristanesca y mayor cinismo jesuítico? donde campee a sus anchas la tranquilidad y la paz social; por el engrandecimiento de España y de la República liberal y democrática donde la ley sea igualmente para todos.

José Villamate.

Pellicozcos y Coscoprones

El ya famoso y jacarandoso y pinturero y empalagoso jefe, jefe, jefe, que a nosotros nos ha dado por dominar ¡gafe, gafe, gafe!, ha dicho en Toledo tales tonterías que dicen que al Greco le han crecido medio palmo sus barbas y a Herrera medio palmo las narices.

Se ha metido con el jefe del Estado y con todos los dios. Claro que sabe todo el mundo y todos los dios está enterado de que el gafe, gafe, gafe, hace unos meses, cuando saboreaba las mieles del Poder, doblaba su columna vertebral ante el Jefe del Estado como jamás lo hiciera el bufón más ridículo, más risible y más repugnante de los tiempos más medioevales.

Y todo dios sabe que el servilismo es hermano gemelo del despecho, según tiene reiteradamente

confirmado el «Derecho del pataleo».

Las derechas están que muerden. Arman entre ellas cada gresca que tiembla el misterio. Se celebra una reunión o Asamblea reunida, se coloca en la presidencia un cualquiera, habla cuatro sandeces, pide la palabra un ciudadano y o no se le permite hablar o se levanta con un gesto muy levantado la levatada sesión.

Así lo ha ordenado el señor, ese cacique lleno de soberbia, de osadía y de pedantería, que, sin duda, creyéndose un «cara bonita»—¿se habrá mirado al espejo?—, no esgrime más razón, para imponer la omnipotencia de su omnipotente voluntad, que eso, su «cara bonita».

¿Qué equivocación! ¿Tendría todo el camino

andado, si en vez de esforzarse en hacer valer su «cara bonita», se limitase a no ocultar su «cara dura»!

Además, que en esta postura le conociera y le reconociera todo el mundo incivilizado que le rodea y jalea.

Banzo vasolo. Solo, solo. Nosotros creamos sinceramente que va más acompañado solo, solo, solo, que si fuese solo, solo, solo con Vidal, Romero, Patriófilo-Moncasi. Además que «debe ser horrible la soledad que proyectan esos tres en compañía».

Dicen las damas histéricas de Calvo Sotelo y Goicoechea: ¡A por ella! ¿A por qué, sarasitas monarcoides? ¿A por ella? Pues a Cádiz, a Cádiz, para que os complanzcan y consuelen.

¡Ya salió! ¡Ya está lanzada! ¡Ya tiene vida y forma y reforma. la inmensurable y fenomenal candidatura de derechas monárquicas! Ante el «distinguido» cuarteto, no hemos oído más que una exclamación unánime y unánimemente reiterada: ¡Vaya tío!

Vidal, el de los elocuentes discursos parlamentarios, el «agrario» de maceta de comedor, el de las atrayentes sonrisas eternas, el de las correcciones infinitas, el Cristo grande, el de las atracciones de película a lo Gilbert o a lo Valentino, el conocido «gaffeur» de «gaffeurs», que tiene tan admirable madera de cacique de bajo cuño, va a la reelección. ¿Por qué? No lo sabe ni él mismo. Porque él se preguntará al acostarse y al levantarse, ¿por qué?, y seguros estamos de que ni pá Dios topa con la contestación, ¿por qué?...

Moncasi, el formidable, el enorme, el valiente testafarro de «Patriófilo» con inmunidad parlamentaria, el «activo» Moncasi, el «laborioso» Moncasi, el grandilocuente Moncasi, que casi no ha dejado pasar una sesión de Cortes sin armar un alboroto de erudición y un escándalo de oratoria, el de los discursos arrebatadores, el de las frases cálidas y ocurrentes, el caricato de un Petronio de una aldea cualquiera, también se «sacrifica» y va decidido a la reelección. ¿Por qué? ¿Ustedes saben por qué? Pues nosotros tampoco y, al que lo adivine, le ofrecemos un moncasi «du cadernali». ¡Con lo difícil que es saber por qué vuelve este tío!

Romero, el «agrario» de entre Graus y Perarrúa, una especie de entre Pinto y Valdemoro. Romero, el «redentor» de los que han trigo y hanlo guardado en el granero, el sandesahogué de la agricultura sin cultura, el parado forzoso entre los voluntarios parados de la Ceda, ha osado, ha ideado y ha ejecutado la decisión de ofrecer sus conocidos servicios a sus paisanos. Romero, no puede negarse, que es un gran atrevido. Por algo forma en la «troupe» de los intrépidos Vidal y Moncasi.

Cirilo, no el ministro, ¿eh? El otro Cirilo, el de aquí, pero que es de fuera de aquí, también «agrario» de agallas por gracia y justicia de uno de sus últimos cargos acumulados, dicen que, nada menos que del brazo de Vidal, su íntimo y fraterno amigo de siempre, va a por el acta y dicen que se le dice que estos dos y los otros dos son los que van también. «A por él».

No sabemos de cierto a qué se refieren con esos gritos de «a por él». Unos aseguran que van «a por Alfonso XIV» y otros aseguran que van a por «el ridículo». ¡Vayan ustedes a saber a por qué van estos cuatro jinetes del Apocalipsis!

CONTRA LOS LADRONES Y SUS ENCUBRIDORES

Partido Comunista de España (S. E. de la I. C.)

Comisión provincial Electoral

A todos los militantes, simpatizantes y a los trabajadores y antifascistas de Huesca y su provincia:

Ante las notas que la Prensa local y regional inserta sobre el acoplamiento de candidatos del Bloque Popular Antifascista de esta provincia, nos vemos en la necesidad de publicar esta nota para tranquilidad y satisfacción de todos, para manifestar que, estando este asunto en manos de la Comisión arbitral nacional, será ésta la que en breve plazo resuelva en definitiva; por tanto, que nadie se impacienta, pues sean quienes fueren los candidatos, y representen a quien representen, todas las fuerzas antifascistas hemos de luchar unidas en compacto frente para derrotar a nuestro enemigo común el Fascismo, la reacción y sus aliados los «straperlistas».

Así que, tan pronto la Comisión nacional resuelva, la provincial del Frente Popular lo hará público.

Sólo nos queda recomendar a todos esperar sin impaciencia la resolución de Madrid, y, mientras tanto, que cada antifascista se apreste a dar la batalla a la reacción monárquico-fascista-straperlista.

Por el Partido Comunista de España.—La Comisión provincial Electoral.

El nuevo gobernador civil

Ayer llegó a esta capital el nuevo gobernador civil, don Rafael Fernández Carril, que desempeñaba igual cargo en Soria.

El señor Fernández Carril estuvo recientemente en Huesca tomando parte en un acto de carácter sanitario celebrado en nuestra ciudad.

Al recibir el nuevo gobernador a los periodistas les ha saludado muy afectuosamente, diciéndoles que viene a Huesca sin encargo expreso del Gobierno respecto de las elecciones y con el único propósito de actuar de manera imparcial, velando por el cumplimiento estricto de la ley.

En nuevo gobernador civil nos participa en atento «Saluda» haberse posesionado de su cargo, en el que se nos ofrece para todo aquello que pueda redundar en bien del servicio público.

Agradecemos al señor Fernández Carril sus ofrecimientos, a los que correspondemos con los nuestros más sinceros y hacemos votos por que su mando sea beneficioso para esta provincia.

Suscribirse a EL PUEBLO,

es encender cada día la llama de republicanismo en todos los hogares y ganar adeptos a nuestra causa.

¡Ciudadanos!

¡Trabajadores!

Acudir al GRAN MITIN que el domingo, a las diez y media de la mañana, se celebrará en el TEATRO OLIMPIA y en el que tomarán parte los siguientes oradores:

MIGUEL ABOS

VICENTE BALLESTER

FRANCISCO ASCASO - RAMON ACIN

La Confederación Nacional del Trabajo, por boca de sus militantes, fijará su posición ante la lucha electoral.

NOTA.—El local se abrirá a las diez y la entrada será gratuita.

El señor gobernador

Sigue el trasiego de gobernadores. A todo obliga la proximidad de la lucha electoral. La buena norma política exige que cada poncio encaje en aquella provincia en donde ha de actuar. No es fácil siempre esta operación. Para nombrarlos, sólo se requiere la amistad de un ministro o de varios. Para que sean eficientes se necesita un mínimo de condiciones, y según parece, el que es eficaz en el Norte no sirve en una provincia andaluza. Esto, según nos dicen, requiere un máximo estudio para exigirlo. En otros tiempos fué elegido un gobernador por esa suprema razón de ser amigo de un ministro. Cuando aquel sujeto fué a despedirse del ministro de la Gobernación, que era hombre enérgico e inteligente, le dió varios consejos o normas políticas a desarrollar en su provincia, y despidiéndose ya, le dijo:

—En la parte administrativa, allí tiene usted al secretario, y en último término, Alcubilla se lo dirá todo.

Y el nuevo gobernador cayó en su provincia, pensando en qué calidad de funcionario sería aquel Alcubilla que, según el ministro, lo sabía todo. Lo primero que hizo al posesionarse fué ordenar que desde el día siguiente se pasara lista en todos los Negociados del Gobier-

no civil. Cuando le entregaron la lista y leyó las firmas, advirtió que Alcubilla no había ido a la oficina. El gobernador, nervioso, llamó al secretario y le preguntó si había algún funcionario enfermo. El secretario dijo que no, y el gobernador replicó airado:

—No puede usted negarme lo evidente. El señor Alcubilla no ha asistido hoy a la oficina.

El secretario miró al gobernador estupefacto y dijo:

—¿El señor Alcubilla? En este Gobierno no hay ningún empleado que se llame así. Dede ser un error.

—¡No es un error! El señor ministro de la Gobernación me recomendó especialmente que acudiese a él en todos los casos dudosos administrativos.

El secretario lanzó al gobernador una mirada, sonrió levemente y replicó:

—El señor ministro tiene razón. Pero sin duda no se refería a un funcionario.

Y diciendo esto cogió un libro de un estante y se lo mostró a su jefe. Este, sonrojado hasta la apoplejía, terminó:

—El señor ministro tiene razón siempre. Y yo, también. Desde mañana, dígame al señor Alcubilla, que queda dispensado de firmar la lista.

Más vale prevenir que tener que lamentar

Días hace el sol no luce, va arreciando el temporal y con la lluvia, los ríos han aumentado el caudal, cuyas aguas no permiten, por su poca claridad, ver el fondo de las mismas para así poder pasar sin temor a sucumbir tras la corriente fatal. Y ante el inminente riesgo debemos de ir a rodear hasta dar con un buen puente que ofrezca seguridad sin reparar en el tiempo que esto nos pueda costar, pues más vale prevenir que tener que lamentar. Ese temporal, lector, de que te acabo de hablar, y ese río y ese puente y la forma de pasar, es el reflejo palpable de la lucha electoral que tan preocupada tiene a la España en general, ya que es de vida o muerte según quien llegue a ganar.

La provincia es ese río, las masas el temporal, y las derechas el agua que nos quieren enturbiar para que no les veamos el fondo de su maldad que al pueblo ocultarle quieren pá poderlo avasallar. Mas no debemos fiarnos y debemos de buscar ese puente que nos presta completa seguridad. Por eso te recomiendo no te dejes engañar de aquellos que te quitaron la tierra con que ganar a fuerza de sacrificios un buen pedazo de pan. Por eso todos los hombres de conciencia y de moral y sentimientos humanos no les debemos votar si es que queremos librarnos de una Inquisición fatal. ¡Arrendatarios! ¡Colonos! ¡Campesinos! a votar todos para las izquierdas si es que queréis encontrar ese puente que os ofrece completa seguridad, pues más vale prevenir que tener que lamentar.

Más.

Agricultor: Antes de depositar tu voto, ten presente el precio y las condiciones en que has vendido el trigo, suponiendo que hayas podido venderlo, durante los dos últimos años, que han gobernado los agro-cedistas.

No te creemos tan necio que tropieces dos veces en la misma piedra.

Grietas de pechos

y toda clase de afecciones cutáneas Aplíquese:

Pecto-Grietine

Evita la inflamación Alivia rápidamente los sufrimientos No deja cicatriz Completamente inofensiva

De venta:

Farmacia Nueva

Coso G. Hernandez, 43 Y en todas las farmacias de España

Definiéndolos

En breve, dentro de pocos días, las urnas darán el resultado de la contienda electoral. De ellas saldrá un triunfo derechista o izquierdista; un término medio ambiguo deslizado no lo esperamos nadie, porque en realidad no existe. Así es como piensa el español que se halla situado en cualquiera de ambos extremos. Sería un salto en el vacío el que triunfasen las llamadas derechas; equivaldría a lanzar a España por un despeñadero. De hecho tendríamos implantada la dictadura blanca. Si ahora no lo han hecho teniendo en el ministerio de la Guerra al «Jefe», ha sido sencillamente porque los buenos militares, conscientes de sus deberes, han sabido imponerse a aquellos impulsivos, irresponsables en su desenfreno.

De lo contrario, si el triunfo lo consiguen las izquierdas, no creamos que suceda lo que en las Constituyentes, en que cualquier jefecillo de los partidos políticos creíase que él lo era todo. Ahora las masas no dejarán que sus dirigentes hagan lo que les venga en gana, sino lo que ellas entiendan que deben hacer.

Dos hombres ha revelado la República: uno de izquierdas y otro de derechas.

Ambos han gobernado. Uno en el primer bienio, el bueno para unos, el ignominioso para otros; otro en el segundo, el negro para unos y el excelente para otros. A ambos les siguen hoy las masas, por creer ver en ellos representada la razón y la honradez política. No me es posible hacerles la apología, porque firmas más autorizadas lo han hecho ya, y bien patentes tenemos los españoles en la memoria sus aciertos y errores, aunque padecemos algo de amnesia. Podemos comparar sus resultados, que, periódicos de dispaes ideologías, los han pregonado a cuatro vientos. El español que se encuentre, en un término medio, lejos de toda clase de exterminios, tendrá ya firme mente hecha su resolución y escogido, por tanto, a quién de los dos debe otorgarle su voto. El primero nos representa: la recuperación de la República, la jornada de ocho horas en ferrocarriles y tranvías, la rectitud juzgando los excesos de Casas Viejas, en que, por vez primera en España, el jefe de una fuerza armada se halla encerrado bajo las rejas, el que por una lección adversa dejó gallardamente el Poder, y después, como pago a sus servicios, sus sucesores, lo tuvieron encerrado en un barco ochenta y un días.

El otro nos representa: el fabricante de revoluciones, el encubridor de «straperlistas» y Tayás, el del mono polio del «hambre», el enemigo de las elecciones, el amigo del «enemigo

número 1», y que, finalmente, a los cinco años de instaurada la República, aun no se ha definido.

Luis Pardiñas.

Monzón, 25 Enero 1936.

Diputación Provincial

Orden del día de la sesión ordinaria de la Comisión gestora del día 30 de Enero de 1936, a las diez de la mañana.

- 1.º Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
 - 2.º Dar cuenta de un informe de la Secretaría.
 - 3.º Idem íd. de una comunicación del señor administrador de Beneficencia.
 - 4.º Idem íd. de una instancia de José Atarés.
 - 5.º Idem íd. de una solicitud del Turismo del Alto Aragón.
 - 6.º Idem íd. de una resolución Subsecretaría de Obras Públicas.
 - 7.º Dictámenes de la Comisión de Beneficencia.
 - 8.º Dictámenes de la Comisión de Fomento.
 - 9.º Distribución mensual de fondos.
 - 10.º Dictámenes de la Comisión de Hacienda.
 11. Señalamiento de sesiones y ponencias.
 12. Proposiciones, ruegos y preguntas.
- Huesca, 29 Enero de 1936.—El secretario, Manuel Blanco.

Contra los ladrones y sus encubridores

Teatro Olimpia

Hoy sábado: Buster Crabbe, de «El Hombre León», en un film Paramount con Ida Lufino y Gerturde Michaela:

Campeones olímpicos

Espectáculo alegre e incomparable, con 40 jóvenes atletas internacionales y otras tantas bellezas femeninas. Hablada en español.

Mañana domingo: Paramount presentará otro de sus films excepcionales. ¡Una película que encierra tesoros de emoción humana! Dorothea Wieck, Bebe Leroy, Alice Brady, en

Un secuestro sensacional

Una historia novelada de un rapto audaz que conmovió y emocionó todavía su desenlace al mundo entero.—Perfectamente en español.

COMPRA DE ORO Y PLATA

Alhajas, Monedas y Papeletas del Monte

Sólo por unos días, se compra toda clase de alhajas y objetos de oro y plata pagando altos precios.

Se pagan las monedas de 25 pesetas desde 55 hasta 60 pesetas cada una, según su estado, y en proporción toda clase de monedas de oro españolas y extranjeras.

Se pagan algunas onzas de oro de Luis I hasta mil pesetas por cada una. En cantidades importantes, precios especiales

Para más informes, dirigirse al HOTEL PIRINEOS, Plaza de la Cárcel. Teléfono 2 6 1.

Avisando, se pasa a comprar a domicilio.

En el Ayuntamiento

La sesión de ayer

Presidió el alcalde señor Ferrer Gracia, asistiendo los concejales señores Susín, Baratech, Lorés, Estañ, Lacasa, Francoy, Soler y Rovira.

Ss concedió licencia solicitada al albañil del Ayuntamiento don Santos Marrasé.

Se aprobaron informes de la Comisión de Hacienda y Policía Urbana.

Después de distintas interpretaciones pasó a Hacienda e Intervención para informe instancia de la Asociación de dependientes de Comercio sobre abono de subvención para sus escuelas.

Acerca de una memoria sobre la necesidad de que el sacrificio de reses de las fincas del radio de la población se efectúe en el Matadero municipal, después de leída, así como los informes que la acompañan, propone la Alcaldía, dado el avance de la temporada, quedara sobre la mesa para su estudio.

Se aprobó propuesta del conserje del Cementerio sobre necesidad de monda de sepulturas.

Sobre escalafones de funcionarios municipales se leyeron varias reclamaciones que pasaron a informe de la Comisión primera.

Se dolieron la presidencia y los concejales de la falta de número que impide la aprobación de las Ordenanzas municipales.

Solar en venta

En Tardienta, junto a las tapias de la estación del ferrocarril, se vende un solar, propio para construir almacenes, de 1.000 metros cuadrados. Informarán en esta Redacción.

Deportes

Ante el Huesca-Monzón para el campeonato amateur de Aragón

A buen seguro que este encuentro será de los más emocionantes disputados en la actual temporada, por subsistir entre ambos teams un empate. Por tanto, el que mañana venza será el que en definitiva quedará clasificado para la segunda ronda.

Ambos bandos pondrán un decidido empeño por salir vencedores. Por este motivo creemos serán muchos los aficionados que acudirán a Villa Isabel.

El equipo de Monzón será el mismo que actuó allí, excepto el portero que, en lugar de Soler, defenderá el marco Ardanuy. Por consiguiente, la alineación del Monzón, salvo contingencias, será esta:

Ardanuy; Gasasnovas, Pueyo; Azcón, Gormiel, Lafarga; Ríos, Ferrer, Lamesa, De Mur y Burrel.

Del Huesca sabemos que alineará el mismo once que tan brillante resultado obtuvo el pasado domingo.

Es de esperar que el once azulgrana salga al campo no confiado, sino dispuesto a decidir la balanza a su favor.

Aten.

Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer.

- Carneros, 18, kilos, 278,600.
- Corderos, , kilos, ,00.
- Borregos, 9; kilos, 137,300.
- Ovejas, , kilos, ,000.
- Ternascos, 48, kilos, 253,60
- Vacas, 1, kilos, 223,000.
- Terneras, 5, kilos, 452,500
- Cerdos, 17; kilos, 1338,000.
- Cerdillos de leche, 0, kilos, 00,00.
- Total, 98 reses; kilos, 2,683,500.

Lea y propague EL PUEBLO

Olimpia

Hoy sábado A las 7,15 y 10,30 Estreno de un film sensacional: **Campeones Olímpicos**

Buster Crabbe (de «El Hombre León»), Gertrude Michaela y cuarenta atletas internacionales y cuarenta bellezas femeninas en un film alegre, que es al mismo tiempo una de las grandes producciones de la Paramount. Hablada en español —Y una cómica de la Metro.

ODEON

Esta noche, a las 10,30

Aguilas frente al sol

Una película dinámica, llena de interés, con raptos, persecuciones en aeroplanos, etc.

Hablada en español

Mañana domingo:

La última cita

Hablada en español

Por José Crespo y Luana Alcañiz

Transportes Carano

Servicio diario en autocamión entre HUESCA-BARBASTRO y BARCELONA

AGENCIAS:
Huesca: P. Huesca, 9 y 43-Tel. 282
Barcelona: P. Iglesias, 40-Teléfono 10.609. Provenza, 289-Tel. 71.127 y 74.421

Reconociendo una necesidad comercial y para su mejor desarrollo se ha ampliado nuestro servicio con rápidos camiones que harán continuos y rápidos favores por el público en general
Consulte nuestros precios económicos
NOTA.—Las mercancías viajan aseguradas de todo riesgo y valor en la Compañía P. Ultra.

RESTAURANT Bar Flor

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo Teléfono 213 HUESCA

Autobuses HUESCA - ZARAGOZA

Circulan diariamente, con el siguiente HORARIO

Salidas de HUESCA		Llegadas a ZARAGOZA	
Primer coche, a las	8'45	Primer coche, a las	10'30
Segundo ídem, a las	18	Segundo ídem, a las	20'
Salidas de ZARAGOZA		Llegadas a HUESCA	
Primer coche, a las	8	Primer coche, a las	10
Segundo ídem, a las	17'15	Segundo ídem, a las	19'15

BILLETES DE IDA Y VUELTA, A PRECIOS REDUCIDOS ENCARGOS A DOMICILIO

¿Comestibles finos y baratos?

¿Vinos de marca y del país?

los encontrará en el acreditado establecimiento de

Estanislao Rovira

Coso Galán, 40 Encargos a domicilio Teléfono 270

AUTOMOVILES

De Huesca a Alcalá de Gurrea
por Alerre-Esquadas-Lupién-Ortilla-Montmesa y Tormos.

Salidas

De Huesca a las 17.
De Alcalá de Gurrea a las 7.30

Llegadas

A Huesca a las 9.15
A Alcalá de Gurrea a las 18.45

Administración:
Coso G. Hernández, 7

Se arrienda una vaquería con vivienda y gran hierbero. Espacioso corral. Precio sumamente arreglado.
Para tratar, Torre de Felipe Ramón y Coso García Hernández, 71, Huesca.

Contable se ofrece para trabajar en horas libres, por las tardes. Informes en esta Administración.

El segundo bienio

España en escombros

Un formidable alegato contra las derechas.—Una demostración incontestable del hundimiento de la economía nacional por la acción insolente y destructora de dos años de reacción absolutista.—Indispensable a todo ciudadano y excelente guión para los propagandistas de izquierda.
Precio: 1'50 pts. Descuentos: de 25 a 50 ejempl. 5 por 100, de 50-100 10 por 100, de 101-200. 15 por 100, y de 200 en adelante 25 por 100, libre de gastos de envío.— Pedidos a

Sindicato de Trabajadores de Banca de Huesca

Faltos de apetito
Convalecientes
Anémicos

Meterrhena

Consigue inmediato y formidable apetito

Luis Ramón Gracia

Médico

Ex ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Partos y Matriz

Consulta de 11 a 1

Coso de Galán, 45-pral.

HUESCA

Línea de Autobuses de Huesca a Sariñena

Por el presente anuncio se hace público que ha quedado establecido un doble servicio de automóvil con carácter transitorio entre Salillas-Sesa-Huesca, que circula con el siguiente horario:

Salida de Salillas-Sesa	7,30	Llegada a Huesca	8,15
Regreso de Huesca	19,15	Llegada Sesa-Salillas	20,00

Precios que regirán para este servicio (Incluido Timbre)

Salillas Huesca o viceversa	3,10	Ida y vuelta	5,20
Sesa » »	2,60	» »	4,15
Novales » »	2,05	» »	3,60
Albero Alto » »	1,55	» »	2,35
Monflorit » »	1,05	» »	1,60

Los billetes de ida y vuelta serán valederos únicamente para el mismo coche que se expidan y para el mismo día, a excepción de los que se expidan en sábado, que endrán validez hasta el lunes próximo.

Casa Santamaría

Salchichería

Embutidos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Teléf. 78 HUESCA

Bazar Lasaosa

MUEBLES - Ferretería

Loza - Cristal

Porcelana - Hules

Plumeros - Artículo de caza

ARTICULOS PARA REGALO

Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ. 9-11 Huesca
ARTIGAS, 10 - TELF. 188

Editorial Popular, S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos. - Obras, Revistas, Periódicos, Programas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. Ejecución rápida y económica.

Palma, núm. 9 Teléf. 233 Huesca

LA DISTRIBUCION DE PUESTOS EN EL FRENTE POPULAR

La distribución definitiva de puestos en las diversas candidaturas de izquierda, acordada por el Comité electoral del Frente Popular, es la siguiente:

Albacete: Izquierda Republicana dos, Unión Republicana uno, socialistas dos.

Almería: Izquierda dos, Unión uno, socialistas dos.

Alicante: Izquierda tres, Unión uno, socialistas cuatro.

Avila: Izquierda dos, Unión uno, socialistas uno.

Badajoz: Izquierda tres, Unión uno, socialistas siete.

Palma de Mallorca: Izquierda dos, Unión uno, socialistas dos.

Cáceres: Izquierda dos, Unión dos, socialistas tres.

Cádiz: Izquierda dos, Unión dos, socialistas cuatro.

Castellón: Izquierda dos, Unión uno, socialistas uno.

Córdoba: Izquierda dos, Unión uno, socialistas siete.

Coruña: Izquierda ocho, Unión dos, socialistas tres.

Ciudad Real: Izquierda dos, Unión dos, socialistas cuatro.

Granada: Izquierda dos, Unión dos, socialistas seis.

Guadalajara: Izquierda uno, Unión uno, socialistas uno.

Huelva: Izquierda uno, Unión uno, socialistas tres.

HUESCA: Izquierda dos, Unión uno, socialistas uno.

Jaén: Izquierda dos, Unión uno, socialistas siete.

León: Izquierda dos, Unión dos, socialistas tres.

Lugo: Izquierda tres, Unión tres, socialistas dos.

Madrid: Izquierda cuatro, Unión uno, socialistas ocho.

Madrid, provincia: Izquierda dos, Unión uno, socialistas tres.

Málaga, provincia: Izquierda dos, Unión dos, socialistas dos.

Málaga, capital: Sin decir.

Marcia, circunscripción: Izquierda uno, Unión uno, socialistas uno.

Murcia, provincia: Izquierda dos, Unión dos, socialistas tres.

Pamplona: Izquierda uno, Unión uno, socialistas dos.

Orense: Izquierda uno, Unión uno, socialistas tres.

Plasencia: Izquierda uno, Unión uno, socialistas uno.

Pontevedra: Izquierda cinco, Unión uno, socialistas cuatro.

Salamanca: Izquierda dos, Unión uno, socialistas dos.

Sevilla: para ambas circunscripciones: Izquierda dos, Unión cinco, socialistas cinco.

Soria: Unión uno, socialistas uno.

Segovia: Izquierda uno, Unión uno, socialistas uno.

Santa Cruz de Tenerife: Izquierda uno, Unión uno, socialistas dos.

Toledo: Izquierda tres, Unión uno, socialistas uno.

Valladolid: Izquierda uno, Unión uno, socialistas dos.

Zamora: Izquierda uno, Unión uno, socialistas dos.

Zaragoza, provincia: Izquierda tres, Unión uno, socialistas uno.

Las anteriores circunscripciones son aquellas en las que tienen participación los dos principales partidos republicanos. Esto es, Izquierda Republicana y Unión Republicana. La proporcionalidad en las restantes circunscripciones es la siguiente:

Alava: Izquierda uno.

Burgos: Izquierda tres, socialistas dos.

Ceuta: Izquierda uno.

Guipúzcoa: Izquierda dos, socialistas dos.

Logroño: Izquierda dos, socialistas uno.

Las Palmas: Izquierda uno, federales uno, socialistas dos.

Málaga, capital: Izquierda uno, socialistas dos.

Oviedo: Izquierda cinco, socialistas ocho.

Santander: Izquierda dos, socialistas tres.

Teruel: Izquierda dos, socialistas dos.

Vizcaya, provincia: Izquierda uno, socialistas uno.

Zaragoza, capital: Izquierda uno, socialistas dos.

Falla aún por fijar la proporcionalidad en algunas circunscripciones, tales como Valencia, Vizcaya capital y toda Cataluña. Parece que los trabajos a tal fin se terminarán mañana.

Los datos anteriores son oficiales, pues los ha facilitado esta madrugada última el secretario general de Unión Republicana, don Bernardo Giner de los Ríos.

Según tenemos entendido, la proporcionalidad de las fuerzas obreras se fijará a razón de un diputado comunista en Madrid, dos en Sevilla, dos en Córdoba, uno en Granada, uno en Badajoz, uno en Pontevedra, uno en Vizcaya, acaso alguno por la provincia de Jaén.

sece a la izquierda democrática; Pietri, republicano de izquierda; Bonnet, radical socialista; Mandel, independiente; Frossard, independiente, así como el señor Stern.

¿Cómo se ha resuelto la crisis francesa?

Con una victoria indiscutible de los radicales socialistas, y, por tanto, del «Frente Popular». No es Daladier quien preside el Gobierno; pero esto importa poco. La entrega del Gobierno al propio Daladier hubiera sido un rasgo demasiado aventurado. Se ha buscado al señor Sarraut, que es uno de los radicales socialistas más significados, cabeza visible del partido en todo el Mediodía, dueño del importantísimo periódico «La Dépêche de Toulouse», que desde hace muchos años viene siendo el código político de la política radical socialista.

La candidatura del Frente Popular

Algunos periódicos de la mañana dan la noticia de que va a incluirse en la candidatura del Frente Popular, por Huesca, a Angel Pestaña. Nosotros hemos de salir al paso de estas afirmaciones, puesto que oficialmente serían los Comités los conocedores de las decisiones del de Madrid, y hasta la fecha nos consta que no han recibido comunicado ni oficial ni particular en este sentido.

Por esto y porque nos hemos procurado informar en las agrupaciones de los partidos de la coalición, podemos afirmar que es prematuro el lanzar nombres de individuos que no han sido propuestos por ninguno de los Comités de los partidos coaligados.

La indignante propaganda derechista origina protestas

Granada.—La propaganda electoral derechista ha provocado algunos incidentes.

En la plaza de la Universidad, los estudiantes se dedicaron a arrancar los pasquines de Acción Popular, y fueron amonestados por el médico de la Beneficencia don Torcuato Casas Ochoa, que golpeó a Eugenio Cueto Sánchez. Compañeros de éste se abalanzaron sobre el médico y lo apalearon. Fué asistido en el Hospital de lesiones de pronóstico reservado.

Sacerdote agredido por dejar un baile sin mujeres

Palma de Mallorca.—En el pueblo de María de la Salud, coincidiendo con la hora del baile, el párroco organizó un festival y ello motivó que, por no concurrir mujeres, el baile tuviera que ser suspendido.

La suspensión disgustó extraordinariamente a los mozos, y cuando el párroco se dirigía a su domicilio con un joven, les apedrearon, causando a ambos lesiones en la cabeza y en la espalda.

La primera ejecución por el procedimiento de la asfixia

Raleigh (Carolina del Norte).—Allen Foster, negro de 21 años de edad, condenado a muerte por violación de una mujer blanca, ha sido hoy ejecutado por el nuevo procedimiento de asfixia.

Fué encerrado en una cámara enrarecida con gas letárgico. Foster ha sido el primer condenado a muerte con el que se utiliza este nuevo procedimiento de ejecución en Carolina del Norte.

Al entrar en la Cámara de muerte, el joven Allan dijo:

—Veremos que tal funciona este gas.

Concierto público

De doce a una y media la Música del Regimiento de Valladolid dará el concierto acostumbrado en los Porches de Vega Armijo, con arreglo al siguiente programa:

Primera parte.—«Pepita Creus», pasodoble. «Katuska», fantasía. «La Dolorosa», selección.

Segunda parte.—«Marina», fantasía. «Borja», jota aragonesa. «Santander», pasodoble.

Contra los ladrones y sus encubridores.

El Consejo de ministros en la Presidencia ha tenido gran importancia política

La referencia de esta parte la facilitará por la tarde el señor Portela

MADRID, 25 (15'30).

A las tres menos cuarto de la tarde, ha terminado el Consejo de ministros celebrado en la Presidencia. Al salir el señor Portela ha dicho a los periodistas que la reunión ministerial había tenido dos partes: Una, la más extensa, de carácter político, de la que les facilitaré una detallada nota esta tarde. Después nos hemos dedicado al despacho de asuntos de trámite, cuya referencia les facilitará el señor Alvarez Mendizábal.

No hemos decidido todavía si el día 16 de Febrero se celebrarán partidos de fútbol, si bien es propósito del Gobierno autorizar todos aquellos actos que no supongan alteración de orden público.

Respecto de los delegados gubernativos, de que hablan algunos periódicos, ha dicho el señor Portela que el Gobierno no piensa en designarlos. Lo que sí es posible que haga será nombrar delegados de orden público para que actúen en aquellos pueblos en donde los Ayuntamientos no lo garanticen, pero se procurará que estos nombramientos sean los menos posibles.

Villalobos no va con la Ceda porque es liberal

Al salir del Consejo el ministro de Instrucción Pública ha confirmado que la parte política de la reunión había sido muy interesante y que la referencia la facilitaría esta tarde el señor Portela Valladares.

—¿Puede usted adelantarnos de qué se trata?, ha interrogado un periodista.

—Únicamente de asuntos electorales de gran interés.

Un informador le ha preguntado sobre las candidaturas en Salamanca y si él iría unido con la Ceda a la lucha.

El señor Villalobos se ha apresurado a contestar:

—Con la Ceda no puedo ir yo unido, porque soy liberal. Habrá varias candidaturas por Salamanca, pero verdaderamente republicanas sólo dos: la de Izquierda y la mía.

Respecto de la Enseñanza en Cataluña ha dicho el señor Villalobos que aquel Comisariado no tiene ya razón de ser y que por lo tanto va a ser suprimido.

Después el ministro ha facilitado una nota sobre la situación escolar, diciendo que en todas las Universidades españolas se espera que el lu-

nes próximo se reanuden las clases normalmente. Yo he dado órdenes a los rectores, especialmente al de Madrid señor Cardenal, para que con las respectivas Juntas de Gobierno adopten los acuerdos pertinentes en relación a las sanciones que habrá que imponer si persisten las algaradas escolares.

Manifestaciones del ministro de Agricultura

El señor Alvarez Mendizábal, como secretario del Consejo, ha facilitado la nota oficiosa de lo tratado.

Se ha acordado, ha comenzado diciendo, enviar a Londres una representación del Gobierno, del Ejército y de la Marina para que asista a los funerales del rey Jorge V.

El Consejo ha tenido dos partes: Una política, muy interesante y la otra administrativa. De la primera informará ampliamente a ustedes el señor Portela Valladares y lo hará esta tarde en su despacho de la Presidencia.

Hemos aprobado un decreto que regula los bienes de las comunidades religiosas.

De Hacienda se ha aprobado la distribución de fondos del mes, habiéndose firmado 117 libramientos por cantidades destinadas a obras para remediar el paro obrero.

El ministro ha dado cuenta de la situación de la Bolsa en la que se aprecia gran mejoría en las operaciones de fondos públicos.

El ministro de Instrucción Pública ha dado cuenta de la situación escolar y de su esperanza de que el lunes se habrá normalizado completamente la vida estudiantil. Hoy no han ocurrido incidentes.

De Agricultura se ha acordado intensificar el Crédito Agrícola para favorecer al pequeño agricultor.

De Obras Públicas se han aprobado expedientes de créditos y proyectos de varios ferrocarriles, especialmente el de Zamora a Orense.

De Guerra.—Un decreto modificando un artículo del Reglamento de Contratación.

Otro que afecta a las tropas de la Mehala jerifiana.

Concediendo la libertad condicional a dos reclusos militares.

De Instrucción Pública.—Aprobación de varios expedientes de construcciones escolares en algunas provincias.

Decreto creando el Comité ejecutivo del Instituto del Libro.

De Justicia.—Concediendo la libertad condicional a 32 penados.

El conflicto italo-abisinio

El ataque de las fuerzas del ras Kassa y ras Seyum a los italianos del Norte

Addis Abeba.—Noticias particulares, no confirmadas todavía, dicen que las fuerzas del ras Kassa y ras Seyum atacaron a los italianos en el frente Norte, haciéndoles 850 prisioneros y 1.500 muertos. Según estas informaciones, la lucha continúa.

Noticias procedentes del Sur informan que el ras Desta se encuentra a salvo con sus tropas en posición mucho más favorable, desde la que puede ser apoyado por otras fuerzas retiradas previamente del sector de Neghelli.

Antes de conocerse esta información había circulado el rumor de que el ras Desta había sido hecho prisionero.

El ras Desta recibirá un refuerzo de setenta y cinco mil hombres

Addis Abeba.—Las tropas del ras Desta han logrado detener la ofensiva

italiana, instalándose en nuevas posiciones, a la que se han enviado 75.000 hombres al mando de un jefe que conoce perfectamente el terreno y todas las normas de la guerra técnica.

Cuatrocientos soldados indígenas de Eritrea han desertado y se refugiaron en territorio británico

Londres.—Según el corresponsal de la Exchange Telegraph, en Nairobi, Kenya Británica, se sabe de fuente autorizada que 580 soldados indígenas de las tropas italianas han desertado a través de la frontera de Kenya. Los desertores entregaron las armas al entrar en territorio británico. Han sido internados en un campamento establecido en Isiolo.

Se cree que estas fuerzas procedían de Eritrea y habían sido trasladadas al frente Somalia para reforzar las tropas del general Graziani.

La solución de la crisis francesa es una neta victoria de las izquierdas

Sarraut representa la tendencia del máximo izquierdismo dentro de la burguesía

Ya no hay duda del triunfo imponente del Frente Popular en las elecciones próximas. Todo lo que Laval significaba se ha venido abajo...

La filiación política de los ministros del Gabinete Sarraut

París.—He aquí la filiación política de los miembros del nuevo Gobierno. Marcel Deat, Unión Socialista; René Desse, independiente de izquierda; Jules Julián, radical socialista; Jean Zay, radical socialista; Pedro Maze, radical socialista; Flandin, republicano de izquierda.

El presidente del Consejo, señor Sarraut, pertenece a la minoría democrática del Senado; Chautems, también a la izquierda democrática; Bié, partido socialista francés; Beauquillo, republicano de izquierda.

El ministro de la Guerra, general Maurin, no pertenece a ningún partido.

El señor Paul Boncur es presidente de la Unión Socialista; Regnier perte-